

UN REGARD SUR L'ANNEE PASTORALE 2022-2023 QUI S'ACHEVE

À l'approche de l'été et des vacances, il est souvent de mise de jeter un regard rétrospectif sur le chemin parcouru. Ce regard doit être compris comme un discernement plus que comme un résumé. Pendant cette année pastorale 2022-2023, dans notre diocèse, nous nous sommes donné quelques orientations, ou si vous voulez bien, nous avons repéré quelques appels prioritaires. Ces appels découlent directement de deux démarches synodales initiées, d'une part par notre diocèse, d'autre part par le pape François. Dans sa lettre pastorale [« Sous le signe de l'accueil »](#), Mgr Paul-André revenait sur l'accueil, identifié comme « clé de réflexion et d'action » pour l'ensemble du diocèse. Relisant l'Évangile de Jésus, il en arrivait à l'évidence suivante : « Pour un chrétien ou une chrétienne, aimer son prochain veut d'abord dire l'accueillir ! » Pour devenir une Église plus missionnaire, il importe d'accueillir Dieu qui toujours vient à notre rencontre, et « les autres tels qu'ils sont, de les intégrer dans nos communautés et de les accompagner ».

Au début de l'année pastorale 2022-2023, nous avons vécu une journée de ressourcement, animée par le père Yves Guérette, prêtre du diocèse de Québec et enseignant à l'université Laval. Partant de la lecture évangélique de l'envoi des disciples en mission (Luc 10, 1-11), il a attiré notre attention sur l'importance et sur la place de l'accueil dans la vie et dans le ministère de Jésus. Il nous a du reste invité à relire autant que possible ce texte et, à sa lumière, à discerner dans notre vie et dans celle de nos communautés chrétiennes des moments qui peuvent devenir des espaces d'accueil pour tout le monde.

Tout au long de l'année, particulièrement pendant les temps de l'Avent-Noël et de Carême-Pâques, nous avons sensibilisé nos communautés chrétiennes et nos mouvements en Église sur l'importance de l'accueil.

Parmi les autres priorités identifiées, qui ont également fait l'objet d'une attention toute particulière pendant cette année figure au premier plan la préoccupation pour les aînés aux prises avec la solitude. Leur condition et leur situation sont une invitation constante à « leur manifester un accueil généreux, attentif et compatissant ». Vient ensuite l'urgence de porter attention aux jeunes familles, surtout celles issues de l'immigration. Par un « accueil véritable qui s'ouvre à leurs inquiétudes et à leurs espoirs, qui accepte leurs cultures et qui leur permet d'exercer leurs talents parmi nous », l'Église incarne le message évangélique. Enfin, notre Église diocésaine a relevé l'importance pour les communautés paroissiales de redécouvrir le partenariat dans la mission. Pour incarner ce désir de mieux marcher ensemble, avec le Christ et avec leurs frères et sœurs, les prêtres en ministère, les diacres permanents et les agents et agentes de pastorale ont suivi une formation permanente, de l'automne au printemps, sur l'exercice du leadership pastoral.

Aussi, pendant cette année pastorale, de manière hautement et fortement symbolique, le diocèse a manifesté un accueil particulier aux jeunes en les rassemblant à une célébration eucharistique lors de la fête du Christ Roi. Ceci était une invitation lancée aux communautés et aux mouvements de les accueillir localement et de leur offrir des espaces de cheminement dans la foi.

Le temps est venu pour chaque communauté chrétienne de faire le point sur le chemin parcouru, d'identifier et de célébrer ce qui a été source de fécondité et qui a permis de réapprendre à marcher ensemble. C'est également l'occasion de mettre humblement le doigt sur ce qui a constitué des obstacles et qui a pu entraver notre « Marche commune ». Prendre conscience de ces obstacles, c'est déjà écouter l'Esprit à l'œuvre et s'ouvrir à des ajustements et aux améliorations.